

Le Centre Raby et les enfants, une école de vie pour les enfants guinéens...

17 juillet 2025 à 14h 17 - [ALPHA OUMAR BALDÉ](#)

Dans le quartier Kipé, dans la banlieue de la capitale guinéenne, un lieu unique donne aux enfants le goût d'apprendre, de créer et de croire en eux-mêmes. Le Centre Raby et les enfants, fondé en 2022, s'impose aujourd'hui comme un pionnier de l'éducation alternative et du développement personnel pour de nombreux jeunes guinéens.

Né d'une volonté de « *rhabiller* » — dans le sens de reconstruire — l'enfance guinéenne, ce centre éducatif situé au cœur de Conakry est un concept original. Sa fondatrice est animée par la conviction que chaque enfant possède un potentiel à révéler. « *L'idée était d'offrir aux enfants un espace ludique, fun, où ils viennent apprendre des compétences de vie : développement personnel, leadership, confiance en soi...* », explique Rabiatou Diallo.

Rabiatou Diallo**Rabiatou Diallo**

Le centre accueille chaque année plus d'une centaine d'enfants, venus de divers horizons sociaux. [Rabiatou a été récompensée par le prix Start-upper de l'année, en 2022](#), une reconnaissance pour son impact éducatif et social.

Une pédagogie centrée sur l'enfant

Le Centre Raby et les enfants ne se contente pas d'enseigner. Il éveille ! Trois programmes y sont déployés selon les tranches d'âge :

- Brick-Up (5 à 9 ans) : un programme mêlant bricolage, codage et prise de parole en public.

« On stimule leur créativité, on les initie au numérique et on développe leur aisance à s'exprimer devant les autres », détaille Abdoul Bella Baldé, encadreur et responsable des programmes du centre.

- Envole-toi vers ton potentiel (10 à 17 ans) : un parcours de développement personnel à 100%, centré sur la confiance en soi, la communication, la connaissance de soi et l'orientation.

- Un troisième programme (en cours de déploiement) cible la consolidation des acquis, en misant sur l'autonomie et l'entrepreneuriat jeunesse.

Des enfants qui prennent leur envol

Fatoumata, 11 ans, participe aux activités depuis plusieurs mois. « J'ai appris à parler en public, à coder et à fabriquer des choses. Je me sens plus forte maintenant », dit-elle avec un large sourire.

Centre Raby et les enfants

L'équipe pédagogique se montre fière des résultats. Pour eux, l'enjeu dépasse l'apprentissage. Il s'agit de construire une génération consciente, responsable et confiante.

Un besoin criant d'alternatives éducatives

La Guinée est un pays où les défis éducatifs sont nombreux — classes surchargées, méthodes dépassées, manque de ressources. C'est dans cet environnement que le Centre Raby et les enfants propose une vision innovante et inclusive de l'apprentissage. L'initiative ouvre une brèche dans un système figé, et montre qu'il est possible de transmettre le savoir autrement.

Centre Raby et les enfants

Des défis non négligeables

Bien que motivée à atteindre ses objectifs, l'équipe fait face à des défis importants : locaux à agrandir, besoins en financement, et capacités d'encadrement à renforcer.

La fondatrice du centre appelle les autorités et les partenaires à soutenir ce type de projets porteurs de transformation sociale. « Ce centre est une promesse. Celle de croire que chaque enfant guinéen peut rêver, apprendre et s'épanouir, s'il a l'environnement pour cela », conclut Rabiatou Diallo.

Alpha Oumar Baldé